

LA HORA DE LAS RATAS DEL NAUFRAGIO

“Ministros”, “personajes”, milicianos, aviadores y marinos huyen a Francia

Francia ha autorizado la entrada de los milicianos después de ser desarmados. Las autoridades francesas esperan hoy el alud de tropas soviéticas. El Comité Negrín ha dado por definitivamente perdida Cataluña y huye a territorio francés, incluso Azaña, Companys, Aguirre y Martínez Barrio

AVANCE DEL PARTE OFICIAL correspondiente al día 5 de Febrero de 1939:
Aumenta extraordinariamente la rapidez con que nuestras brillantes e incansables tropas van conquistando la pequeña parte de Cataluña, que aún queda por liberar, venciendo todas las resistencias que se oponen al avance.
En el día de hoy, a media tarde, en el sector de Berga, se habían ocupado las líneas de altura que hay a la derecha e izquierda de la carretera de Guardiola, como simismo los pueblos de San Julián de Sardañola y Baga y el vértice Far Gart.
También se han ocupado más al Este los pueblos de Vilata, San Martín del Bas, Perafita, Clavells y Bruñola, completando el envolvimiento de la sierra de Montseny.
En el sector de la costa ha sido conquistado Palamós, donde se derrotó al enemigo, que ofreció resistencia, continuando nuestras fuerzas en dirección a Palafrugell.
El número de prisioneros hecho hoy es también muy elevado, lo mismo que el material que se ha recogido. Salamanca, 5 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.
AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.—Además de los pueblos mencionados en el avance del parte, se han ocupado, en el sector de Berga, los de Figols y San Cornelio, y entre este sector y el de Vich, los de Borregá y vértice Canellas y Plá de la Llosa.
En el sector de Vich, los pueblos de San Martín, Sescots, María de Corcó y Cal Toni.
En el de Gerona, los de San Hilario de Sacalm, Osort, Anglés, Vilana, San Estani, Montfulla, Salt y Santa Eugenia, habiéndose establecido al Norte de Gerona una cabeza de puente sobre el río Ter.
En el de la costa, además de ocupar Palamós, se ha profundizado en varios kilómetros hacia Palafrugell, y otras fuerzas han ocupado Santa Pelaya y se hallaban combatiendo a pocos kilómetros de La Bisbal a la hora de dar el parte.

El número de prisioneros hechos y registrados en el día de hoy pasa de tres mil, y entre el considerable material cogido se cuentan diecisiete motores de aviación, que se han encontrado embalados en la iglesia de Roda, gran número de proyectiles de artillería en una importantísima fábrica de Anglés, muchos morteros y un depósito de gasolina con dos millones de litros en Santa Cristina de Haro y seis piezas de 15,5, cuyos sirvientes, de nacionalidad francesa, lograron huir.
Además, en Manlleu se han encontrado doce fábricas de proyectiles de artillería, una de granadas de mano y otra de material eléctrico.
En Torelló, otras cinco fábricas de material, cartuchería y bombas de aviación, así como cien toneladas de plomo.
En Manlleu se han encontrado un depósito de retablos, óleos y otros objetos de arte.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Gandía.
En el día de hoy han sido muy numerosos los servicios llevados a cabo por nuestras fuerzas aéreas, entre los que se cuentan los bombardeos de los objetivos militares de la estación ferroviaria de Olot, que fueron alcanzados; los de la estación de Ripoll y túnel al Sur, en el que se observó fuerte explosión y gran cantidad de humo, y el bombardeo y ametrallamiento de los aerodromos de Figueras y Villajuiga, incendiando en el primero cuatro «ratas» y en el segundo dos aviones de bombardeo y 24 entre «Curtis» y «ratas»; un combate aéreo sobre el aerodromo de Figueras, en el que fué derribado un «rata» seguro y uno probable; bombardeo de objetivos militares de la estación de Figueras y puerto de La Selva, y otro combate aéreo, en el que fueron derribados tres Curtis. El total de aviones rojos derribados o incendiados en el día de hoy se eleva a 34 seguros y uno probable.
Salamanca, 5 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Pormenores de la desbandada general de la horda

Berlín, 5.—En la frontera de Francia con la pequeña zona roja se ha llegado a una situación grotesca.
Por orden del Gobierno francés se ha establecido un control severo. A lo largo de cinco kilómetros se ha establecido un cordón de fuerzas que someten a riguroso registro a los peatones, a los camiones y a los automóviles. En el resto de la línea fronteriza vigilan patrullas de guardias móviles.
Como era de esperar, también huyó la mayor parte de los principales terroristas españoles. Figuran entre los fugitivos Luis Companys y el ex presidente de la República de Euzkadi, Aguirre, los cuales se encuentran en la ciudad de Perpignan, poniéndose así en seguridad en el interior de Francia.
Refiriéndose a la fuga de estos jerifaltes, «L'Intransigeant» dice que los cabecillas hispanosoviéticos confirman con su huida que dan por perdida la causa. Es incomprensible—agrega—por qué no pidieron una tregua, como hacen todos los bandidos. Los «ministros» se pusieron en seguridad, dejando empeñados en la pelea a unos 200.000 hombres.



ATENCION EL MUNDO.—Azaña, Negrín y demás bárbaros responsables de la tremenda tragedia española; los que hasta ayer ponían en práctica medidas draconianas para obligar a las tropas bajo su mando a resistir y resistir, han pasado la frontera en lujosos automóviles seguidos de largas caravanas con tesoros robados al Patrimonio español y al patrimonio particular, después de haberlos rociado abundantemente de sangre. En la foto, unas infelices mujeres, madres o esposas de los obligados a resistir. La bestia roja las ha impulsado hacia la frontera como a millares y millares más, en un éxodo de angustia, en el cual han dejado su cuerpo agotado por las penalidades y por el hambre, numerosos desgraciados españoles. Los bandidos que asumen la jefatura de la anarquía han traspuerto la frontera en condiciones de refinada comodidad presente y futura. Esas infelices también llevan su tesoro: los hijos de su alma, apretados en su regazo, procurando hacer de los amantísimos brazos cuna blanda y templada para defender a los pedazos de sus entrañas de los rigores pirenaicos. No dejan tras de sí caravanas con tesoros. Ni las precede la provisión. Es más que probable que los superautomóviles de los jerifaltes las cubran de todo en cualquier revuelta del camino en su huida veloz y vergonzosa. ¡Combatientes de la zona roja española, a quienes llegue este testimonio tremendo de la infamia de los que aún pretenden que sigáis luchando! Medid bien el alcance de la criminal conducta de los grandes responsables y acudid al campo nacional gritando: ¡España, España, España! Que a vuestra llamada se abrirán los brazos de la Patria para acogerlos con el mismo afán de reconquistaros para ella, que aquellas madres ponen en salvar la vida de sus hijitos amados

re seguir combatiendo. Al puerto francés de Port-Vendres llegaron esta mañana dos embarcaciones de la flota roja con unos treinta oficiales y los

subsecretarios del Estado en el ministerio de Marina y en el Almirantazgo (2). Estos oficiales han declarado que el «Gobierno» había partido ya de Figueras y que, por tanto, ellos nada tenían ya que hacer.

territorio francés unos sesenta camiones cargados con dichos tesoros artísticos, los cuales son trasladados a un castillo, donde permanecerán hasta que se haya tomado una decisión definitiva sobre ellos.

ENTRADA DE AVIONES EN FRANCIA

Tres aviones rojos han entrado hoy en territorio francés. «La Petit Gironde» dice que estos aparatos entraron en territorio francés para salvarse de un ataque de una escuadrilla nacional que los perseguía.
La Agencia Havas informa que en los alrededores de Carcassonne aterrizaron doce aviones de los bolcheviques españoles.
Las ediciones de la noche de la Prensa parisina informan que aparatos de la aviación roja pasaron repetidas veces la frontera durante el día de hoy.

Y UNIDADES DE GUERRA

Tampoco la Marina de guerra quie-

¿Que hará Francia con los aviones rojos?

En estos momentos de desbandada colectiva, también la aviación roja se ha creído en el caso de pasar la frontera. Muchos aparatos han aterrizado en suelo francés.
Según informaciones dignas de crédito, parece que en uno solo de los aerodromos franceses del Sur, tomaron tierra durante el día de hoy doce aviones bolcheviques que habían partido de sus bases españolas. Al mismo tiempo, en otros aerodromos han debido aterrizar unidades desperdigadas de las últimas fuerzas aéreas del marxismo.
Inmediatamente de tomar tierra, pilotos extranjeros, rusos al parecer, se han hecho cargo de los aparatos. La España Nacional espera de Francia que, cumpliendo las leyes de la guerra, estos aviones sean internados. Sería penoso que tales aparatos, vulnerando las leyes propias del caso, fuesen devueltos a los bolcheviques para emplearlos nuevamente contra España. O lo que viene a ser igual, que se entregasen al extranjero habiendo sido adquiridos con nuestros intereses.
Los aviones marxistas que han aterrizado hoy en Francia, lo mismo que aquellos que puedan tomar tierra en días sucesivos, pertenecen a gentes que todavía nos hacen la guerra, por lo que deben quedar internado y desarmados mientras la lucha no haya terminado.
Repetimos que España confía en que Francia respetará las prescripciones que las leyes internacionales señalan para el caso, sin entregarlos a los marxistas ni a sus amigos de fuera.

HOY SON ESPERADOS EN FRANCIA LOS COMBATIENTES ROJOS

Una nota oficial de las autoridades superiores francesas fronterizas da cuenta de que las tropas soviéticas del Norte de Cataluña se trasladarán a Francia mañana.
De fuente bien informada se sabe que hay divergencias de pareceres entre los cabecillas.

AZAÑA DICE QUE ES INUTIL LA RESISTENCIA

El presidente Azaña, que en compañía del ministro Giral llegó a Perpignan, ha dicho que la resistencia aconsejada por Negrín es completamente inútil.

MILICIANOS QUE QUIEREN PASAR A ESPAÑA

Los fugados de la zona roja que se encuentran en Francia y desean ser transportados a la España Nacional, aumentan de día en día. Esta tarde pasaron de nuevo la frontera entre Francia y la zona de Franco 1.300 milicianos.
SESENTA CAMIONES CON TESOROS ARTISTICOS
Los rojos continúan transportando a Francia objetos de arte y, en particular, cuadros de Velázquez, Murillo y Goya. Hasta ahora entraron en te-

MAS «MINISTROS» ROJOS EN PERPIGNAN

Una gran parte de los grandes responsables hispano-soviéticos ha fijado su residencia en Perpignan. Allí se encuentran el ministro de Estado Alvarez del Vayo, el supuesto presidente de las Cortes Martínez Barrio y el antiguo «ministro» de Justicia y acreditado pistolero, García Oliver.

El Comité Negrín acuerda abandonar Cataluña

Londres, 5.—Noticias recibidas esta noche de la frontera franco-española, informan que el Gobierno de la República ha acordado abandonar completamente Cataluña, creyéndose que se establecerá en Valencia.
El presidente Negrín salió esta mañana de Cataluña en avión. En automóviles pasaron también la frontera el presidente de la República Manuel Azaña, el de la Generalidad Luis Companys y el ex presidente de la República vasca Aguirre.
La ciudad de Figueras ha vuelto a ser bombardeada en el día de hoy.
EL GOBIERNO FRANCÉS PERMITI TIRA LA ENTRADA DE LOS MILICIANOS
Hoy se ha celebrado una conferen-

cia franco-española en la frontera entre representantes del Gobierno francés y del presidido por Negrín, habiéndose acordado permitir la entrada en Francia a las tropas republicanas una vez que hayan hecho entrega de las armas, pero sólo después de ser internados los ciudadanos civiles que se encuentren en distintos puntos de los Pirineos orientales.
Gran número de refugiados continúa pasando la frontera, siendo angustiosa en extremo su situación. En los distritos fronterizos, después de los 60.000 hombres, mujeres y niños que habían pasado la frontera hasta el jueves, se encuentran unos 15.000 más, entre ellos 2.500 soldados heridos. Las condiciones en que estos últimos principalmente tuvieron que hacer el viaje, sin asistencia médica, sin alimentos y a través de montañas, fueron horribles. El Gobierno francés se ocupa del problema que representa proporcionarles abrigo y manutención.

PERIODISTAS FRANCESES INVITADOS POR FRANCO

París, 5.—La Agencia Havas comunica desde Perpignan:
«Entre los políticos rojos que han pasado a Francia, se dice que en el caso de que el «Gobierno» piense trasladarse al Centro o al Sur de España, seguirá por cierto tiempo en Francia.
Interrogados el jefe del Gabinete militar de la Presidencia general Masquet, así como el coronel Martínez Monje, consideraron posible que vayan a París. Ignoraban si los «ministros» saldrían mañana para Valencia.
A las siete de la mañana de hoy, numerosos coches oficiales pugnaban en la frontera por abrirse paso entre las masas de milicianos fugitivos. Llegaban aquellos los equipajes de los jefes traidores.
De la frontera comunican que en Figueras, al conocerse la caída de Gerona, se inició la huida de gente en masa, y han abandonado aquella población fronteriza casi todas las autoridades.»
«Le Matin» informa que diez corresponsales de periódicos franceses, entre los que figuran cuatro oficiales de alta graduación, han sido invitados esta mañana por el Generalísimo Franco para ir a la España Nacional y convencerse de que son falsas las noticias publicadas en algunos periódicos franceses acerca de supuestos trabajos de fortificación de los nacionales en la frontera de los Pirineos.

OTROS 1.300 MILICIANOS QUE QUIEREN PASAR A ESPAÑA

París, 5.—Telegrafían de Hendaya que han llegado nuevos contingentes de milicianos, en número de 1.300, que expresan deseos de entrar en la España Nacional.
Esta tarde nuevos grupos de milicianos han atravesado la frontera franco-española por Irún.
CINCUENTA PERSONAS COMPONIAN EL SEQUITO DE AZAÑA
Perpignan, 5.—A las nueve de la

La frontera por donde nos llegó la muerte

Se utiliza ahora para restarnos algo de nuestra vida

La España Nacional se halla en su más perfecto derecho para lanzar la verdad al rostro de aquellos hombres que con fines de propaganda nos calificaron de «rebeldes» y «faciosos».
Desde el día en que las tropas nacionales entraron en Cataluña, nadie sabe lo que ha sido de los cabecillas ni quién mantiene aún las apariencias de poder. ¿Dónde están ahora? ¿En qué persona se encarna ahora la anarquía? Nadie podrá responder.
Todos los cabecillas han huido. Por consiguiente, la facción y la rebeldía sólo quedan ahora en la pequeña zona que aun subyuga... no sabemos quién.

Las agencias extranjeras han transmitido la noticia de que a las siete de la mañana Manuel Azaña, con sus servidores y un equipaje voluminoso, atravesó la frontera por Le Perthus, camino de París. Siguiendo el rastro del gran responsable que ahora huye después de crear tanta miseria, iba una larga caravana de autos oficiales y camiones con obras de arte. Así termina la farsa sangrienta del marxismo. Los que predicaron la resistencia y prometieron que estarían presentes en los momentos críticos, son los primeros en huir.
Estamos en las horas finales. Los jefes huyen, pero los muertos no pueden huir. Los cabecillas huyen en lujosos autos robados, con equipajes voluminosos que contienen riquezas robadas también, pero los desgraciados que están condenados al éxodo forzoso caminan penosamente por montañas y caminos de herradura, sin alimnetos y sin ayuda, hacia un porvenir espantoso.
No es solamente el repugnante Azaña. Han sido también los Largo Caballero, los Negrín, los Alvarez del Vayo, los Martínez Barrio, los Giral, los Aguirre... Prieto hace tiempo que está en América. Todos los mayores responsables de esta tragedia se han puesto ya a salvo del otro lado de la frontera. Pero no van solos. Las mismas agencias extranjeras anuncian que en dirección a la frontera circulan largas filas de camiones con tesoros de arte que se llevan al extranjero.

Por eso, esta desbandada que se produce por la frontera, no sólo debe regocijarnos por ser elocuente síntoma del desastre bolchevique, sino que debe obligarnos a meditar. Mucha de nuestra riqueza artística es sacada de nuestra Patria por ese pedazo de frontera por la que entra la muerte y por la que se evapora parte de nuestra vida. Este estado de cosas toca a su fin. Los soldados de Franco se encuentran casi en los límites de la frontera de Francia. A continuación caerán las bravas legiones nacionales sobre el Centro y el Sur, y pronto todo el territorio español se verá libre de los buitres soviéticos. Los grandes responsables han huido, pero es de esperar que no se consideren seguros en parte alguna. Estarán presentes, por siempre, en la memoria de los españoles.

(Continúa en la página segunda.)

Lister dió la orden de incendiar Gerona

Y el coronel Villalba la refrendó, como gobernador militar. Desde hace tres días se confeccionaban en Gerona banderas nacionales

Barcelona, 4.—Desde hace tres días muchos habitantes de Gerona se dedicaban a confeccionar banderas nacionales y de Falange. Todavía anoche, el S. I. M. ordenó varios servicios de policía. Uno de ellos tuvo lugar en una casa, en la que a altas horas de la madrugada se trabajaba en aquella labor, aunque tan bien supieron disimularla, que los esbirros del S. I. M. no pudieron efectuar ninguna detención.

Tal es el motivo por el cual la entrada de nuestras tropas en Gerona ha sido saludada con multitud de banderas. Cuando por la mañana se manifestaba la desbandada entre los rojos, ya aparecían en muchos pechos gerundenses las insignias de la Falange, pues se creyó que los soldados nacionales se encontraban dentro de Gerona y salían los patriotas a recibirlos y alentarlos. Un capitán de milicianos que sorprendió entre los confundidos gerundenses al jefe de la Falange de Gerona, camarada Izquierdo, que se echó a la calle con camisa azul y las flechas bordadas, intentó asesinarle, haciendo un disparo de pistola, pero una señora que estaba en un balcón y adivinó las intenciones del bolchevique, lanzó desde arriba una maceta que derribó al capitán marxista, dando ocasión a que el falangista señor Izquierdo se arrojará sobre aquél, le desarmara y entregase a las autoridades.

A partir de aquel instante, no cesan ya en Gerona las exteriorizaciones inequívocas de entusiasmo, que coinciden con la entrada de las unidades nacionales. Al mismo tiempo llegaban prisioneros que se cruzaban con nuestros soldados, a los que saludaban brazo en alto. Eran fuerzas de Lister, el cual abandonó anoche Gerona, después de aconsejar al Estado Mayor que saliese apresuradamente porque se exponían a quedar todos prisioneros. El coche de Lister cruzó a toda velocidad las calles y poco después, centenares de coches abarrotados de elementos destacados, tanto militares como de la población civil siguieron al primero.

Las fuerzas de que disponía Lister formaban un conglomerado de diversas unidades, incluso aéreas, que al darse cuenta de la decisión de sus jefes salieron también en camiones, pretendiendo que nadie les siguiese porque—decían—que se trataba únicamente de reforzar a otros batallones que se encontraban comprometidos.

La última orden dada por Lister fue mandar que se incendiasen la población y las principales fábricas y centros de producción, a los cuales los equipos de incendiarios rociaron de gasolina que inflamaron después mediante el lanzamiento de bombas de mano, mientras que otros elementos en la calle del Progreso se entregaban al saqueo.

Son numerosos los crímenes cometidos por los bolcheviques. Entre las víctimas figuran el conde de Berenguer, el jefe tradicionalista don José Domenech, el médico señor Conde, Luis Alfonso Noguera, falangista de diecisiete años, don Juan Barceló, de veinte años, el maestro señor Barceló, don Joaquín Piá, el catedrático don Antonio Espoz...

Anoche hicieron salir a los presos de la cárcel correccional, conduciéndoles a viva fuerza a Collet. También evacuaron a dieciséis señoras y señoras de las diferentes prisiones en que

se encontraban, aunque la mayoría de las detenidas se negó a cumplir aquella orden desafiando todas las amenazas de que fue objeto.

Las iglesias de San Félix y Santa Susana

La iglesia de San Félix, donde se veneraba la momia de San Narciso, patrono de Gerona, también ha sido saqueada. La reliquia la tuvieron expuesta en el Ayuntamiento varios días, haciendo mofa de ella, y luego la hicieron desaparecer.

La iglesia de Santa Susana de Mercadal ha quedado completamente destruida, y el monumento nacional, que era el templo de San Pedro Gagueller, ha sido despojado de cuanto de valor encerraba.

Diremos, por último, que el coronel Villalba, último gobernador militar de Gerona, refrendó las órdenes de Lister, dadas para que la ciudad fuese destruida.

Pormenores de la desbandada de la horda

(Viene de la página primera.)

mañana pasaron Le Perthus, con permiso especial, unas cincuenta personas del séquito de Azaña.

COMO PASARAN LOS MILICIANOS ROJOS A FRANCIA

Perpignan, 5.—Con relación a la conferencia franco-roja celebrada hoy, se conocen otros detalles:

A las cinco de la tarde se han reunido en la Prefectura de los Pirineos orientales el embajador francés en la zona roja M. Henry, el prefecto, un agregado militar francés, el alcalde de Perpignan y los «ministros» rojos españoles. Después de una larga conferencia en la que hubo grandes discusiones, se convino que desde mañana, en la frontera de Le Perthus, no habrá dificultades de acceso. Primero ingresará en Francia la población civil y a continuación los milicianos. La entrega de las armas de éstos se efectuará en la forma siguiente: A tres kilómetros de Le Perthus los milicianos formarán en la carretera de Perpignan. Las ametralladoras y los fusiles serán colocados a la izquierda de dicha carretera, en dirección a Perpignan, y el resto de las armas a la derecha.

Una vez hecha la entrega del armamento a las compañías de tiradores senegaleses, se establecerá un control en Le Boulou, donde los milicianos sufrirán un registro, y a continuación serán enviados a los campos de concentración de Argeles Sur-Mer.

En el curso de la reunión, Alvarez del Vayo comunicó oficialmente al representante francés M. Henry que el «Gobierno» se trasladará a Madrid. Pese a que la referencia dada es rigurosamente cierta, es el caso que nadie ha creído que el trahumante Comité tenga ese propósito.

RUMORES DE QUE NEGRIN PRETENDE CONCERTAR LA PAZ

Londres, 5.—En la Embajada roja y en los círculos diplomáticos se desmiente esta tarde la noticia de una petición de paz por parte de Negrin. La representación marxista ha comunicado en las últimas horas de hoy que puede desmentirse rotundamente la información publicada por un periódico francés, según la cual los cabecillas que secundan a Negrin han pedido auxilio al Gobierno británico

para arbitrar una paz con el Generalísimo.

Sin embargo, los últimos despachos de París anuncian que el embajador inglés en Francia, durante las tres visitas que hizo ayer al Quai d'Orsay trató con M. Bonnet de este asunto, sin que se llegara a un acuerdo, porque Francia no puede adoptar ahora ninguna resistencia a este respecto.

En el Foreign Office también se niega la noticia, aunque no se niega que la situación del Gobierno rojo es angustiosísima.

DRAMATICOS INCIDENTES EN LA JUNQUERA

Perpignan, 5.—Los últimos días del Gobierno rojo han sido trágicos. Las emisoras bolcheviques, durante la noche, informan de modo alarmante sobre el acercamiento de las tropas nacionales a las más importantes poblaciones del Norte, lo cual ha puesto en tensión los ánimos de los huidos, cuya situación es muy difícil.

La Junquera está siendo escenario de dramáticos incidentes. Las tropas comunistas, después de una huída vertiginosa de Gerona, han cometido numerosas tropelías en la carrera, que han culminado en este pueblo fronterizo. La población civil ha sido atropellada y expoliada, y por el reparto de un cuantioso botín, la chusma provocó violentos conflictos, hasta el punto que puede decirse que durante la noche no cesó el fuego.

Los automóviles eran disputados a tiros, y por unos bidones de gasolina se hacían transacciones tan exageradas como grotescas. Los milicianos, con todo su bagaje producto de robos, llegan a Le Perthus que, como nunca, está abarrotado de fugitivos. La vigilancia en la frontera tuvo que ser reforzada desde primeras ho-

La estancia en la España Nacional del Jefe rexista belga

Visita la ciudad de Toledo, las ruinas del Alcázar y hace grandes elogios de su heroica defensa

Toledo.—Hoy al mediodía llegaron a Toledo, procedentes del frente de Madrid, el jefe nacional del partido Rex belga, M. León Degrelle con su secretario el diputado del partido, N. Denis, y el delegado nacional de Servicio Exterior de Falange, don Rafael de los Casares.

Les acompañaban desde La Marañosa el teniente coronel de aquel sector, la esposa del representante de la España Nacional en el Brasil y el miembro de Frentes y Hospitales, Matilde Bacon de Cárcer, la señorita rexista Elena Hemix y el falangista de la Bandera de Marruecos Miguel Primo de Rivera.

A la entrada de la ciudad fueron recibidos por los gobernadores civil y militar, alcalde y jefe provincial del Movimiento y el de Propaganda, con quienes almorzarán los ilustres huéspedes en la Venta del Aire.

Degrelle obsequió a las autoridades con preciosos emblemas de su partido, y el alcalde de la ciudad le regaló como recuerdo de su visita un ejemplar con artística dedicatoria del diario «El Alcázar», que se tiraba en cyclostile en el interior de la histórica fortaleza durante el glorioso asedio.

A sus acompañantes les regaló el jefe del Movimiento sendos álbumes con fotografías de Zocodover y del Alcázar toledano antes y después de la dominación marxista.

Después del almuerzo realizaron una excursión por la carretera de circunvalación de la ciudad, admirando la belleza de sus alrededores y el panorama de la ciudad, en el que dejó indelebles huellas la furia satánica de los rojos.

Más tarde visitaron las ruinas del Alcázar, santuario de la Patria, en donde Degrelle rogó le detallaran los diversos episodios de aquella epopeya, relación que hicieron sus acompañantes, y ante lo cual el jefe rexista expresó sus cálidos elogios y admiración por la gesta de los inmortales defensores.

ras, y el control es más riguroso que nunca.

AZANA EL MONSTRUO

Paris, 5.—Según testimonio de Rivas Cherif, que así se lo dijo a algunos periodistas, Manuel Azaña está en Paris algunos días, y después vivirá en una ciudad del Mediodía francés.

VEINTITRES BARCOS ROJOS EN PORT VENDRES ESTAN SIENDO DESARMADOS

Port Vendres.—Las autoridades de Marina proceden al desarme de los barcos gubernamentales que han llegado a este puerto en número de 23. A los cañones de esos barcos se les han quitado las culatas y a las radios sus lámparas, al mismo tiempo que se han acumulado todas las municiones en un lugar con centinela a la vista, dado el peligro que suponen para la población esas armas y explosivos.

Entre las numerosas embarcaciones españolas llegadas se encuentra el «Cacatois». A petición de uno de los marineros de su tripulación, se hizo a bordo de este barco un registro por los aduaneros franceses, quienes descubrieron un magnífico bajorrelieve de asuntos religiosos, fusiles ametralladores y pinturas arrancadas brutalmente de sus marcos, una de las cuales representa un San Juan Bautista. Otra de las telas conserva su marco en el que todavía puede verse la etiqueta con las indicaciones del catálogo de un Museo.

También se han descubierto a bordo de ese buque una colección importantísima de piezas de plata y una serie de medallas y curiosidades numismáticas. Por último, una gran cantidad de bombas de mano y granadas.

Se otorga la Medalla Militar al general Solchaga

Por resolución de 27 del actual, Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos nacionales se ha dignado conceder la Medalla Militar al general de brigada don José Solchaga Zala, jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra, por su valor personal y dotes de mando en las operaciones sobre Cataluña, que ya tenía acreditados en las campañas del Norte, demostrados especialmente desde el 23 de Diciembre, día de la ruptura del frente enemigo por la cabeza de puente de Serós, en que personalmente accionó las misiones de su artillería y transmitió a los jefes de las unidades de su mando el espíritu de audacia para conseguir rápidamente una gran penetración en el dispositivo enemigo, fuertemente organizado, hasta la ocupación de Tarragona el día 15 de Enero de 1939, en audaz y rápida maniobra de flanco, con la que consiguió liberar dicha población sin destrozos ni graves daños, demostrando en toda su actuación un profundo conocimiento de su profesión.

Los almacenes Ridruel
participan a su distinguida clientela que acaban de recibir tejidos de alta novedad para vestidos y abrigos de entretiempo
Juan Bravo, 12 Segovia Teléfono 22

COMERCIANTES Y REVENDEDORES
Emblemas de todos los Cuerpos e Instituciones, galones, medallas y emblemas miniatura, efigies de todas clases, billetes, archivadores, carpetas y miles más con grandes descuentos (precios autorizados)
ALBERTO GONZALEZ
Perocota, 1, segundo (Azoguego) Teléfono 292. Apartado 22, Segovia
Esta casa hace observar a su numerosa clientela haber suspendido su actividad provisional en la Casa Mayo de esta capital

Ha sido detenido hijo de Alcalá Zamora
Burgos.—Entre los detenidos de la horda del ex presidente de la República, Alcalá Zamora. Como recordará, éste, emigrado en París su padre, se había enrolado con voluntad del mismo en el Ejército rojo, provocando un incidente de embajador en aquella época, Atentado.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente de Segovia

Circular
Teniendo conocimiento esta Comisión provincial que ha sido extraviado un paquete remitido a Medina del Campo que contenía cincuenta mil tickets de cinco céntimos el día 9 de Enero próximo pasado, cuyos tickets pertenecen a la serie I con la indicación de estar editados por la Comisión provincial del Subsidio al Combatiente de Valladolid, encarezco a todas las Comisiones locales inspeccionen todos los establecimientos de la localidad para evitar su circulación clandestina dándome cuenta inmediata de cualquier noticia que tuvieren sobre este asunto.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos
JOSE MENDOZA
Cantimpalos

Las relaciones industriales germano-inglesas

Londres.—El «Times» y el «Daily Telegraph» comentan extensamente el discurso pronunciado por lord Halifax y subrayan la gran importancia que han de tener las entrevistas que se celebrarán a fin de mes entre los delegados de las industrias alemana e inglesa.

El «Times» comienza recordando las palabras con que dijo Hitler, en su último discurso, que Alemania debe exportar, pues de lo contrario moriría. «Halifax, añade, declaró ayer lo mismo respecto a Inglaterra, pero no obstante no debe deducirse de ello que Alemania e Inglaterra se preparen para hacerse la guerra económica, pues ésta solamente ocasionaría la ruina de ambos países. La misión de los delegados industriales ingleses y alemanes está, pues, en determinar los límites hasta los cuales puede llegar la competencia y restablecer la mutua confianza y la estabilidad general. Toda medida que contribuya a una mejora de la situación económica y de la colaboración internacional en este aspecto, será también de gran provecho para la reorganización política del mundo. Hitler tiene toda la razón al oponerse a los críticos del extranjero, que por un lado insinúan que Alemania persigue una egoísta política de autarquía y por el otro se enervan cuando el Reich intenta ampliar sus relaciones comerciales.»

Aviso a los pensionistas ferroviarios

Se pone en conocimiento de esos pensionistas que pasan por la oficina del jefe de estación a hacer efectivos los haberes del mes de Enero próximo pasado.—El jefe de estación.

PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN LOPE MARTIN CAÑOS
Del regimiento de San Quintín número 26 a los 26 años de edad
R. I. P.
Sus desconsolados padres don Félix Martín y doña Benita Caños; hermanos Ulpiano Martín (mutilado de guerra), Julia Iluminada, Margarita y Anatolia Martín; hermano político Félix Bernardo; tíos, primos y demás familia,
Agradecerán a sus amistades la asistencia a las funerales que se ofician el día 8 del corriente, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Madrona (Segovia), serán aplicados en sufragio del alma del finado.

Manzanilla Pochoc Domecq
Anís dulce y seco Domecq
Champán español Domecq
Decir Domecq es decir calidad

Para los cazadores
Se pone en conocimiento de los señores que, con arreglo a la Orden ministerial del departamento de Agricultura, de fecha 23 de Julio pasado, fecha de veda para toda clase de caza, empieza el 6 de Febrero del presente año, menos para las aves acuáticas que podrán cazarse hasta el 31 de Marzo en lagos, lagunas, ríos, arroyos y terrenos pantanosos.—El presidente interino de la Sociedad de Cazadores, Agricultores y Pescadores de Segovia y su provincia, R. Martínez.

SUFRAGIO
El miércoles, día 8, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Turégano, finaliza el novenario que se reza por el eterno descanso del alma de la señora
Doña Carmen Tejedor de...
(Q. E. P. D.)
Sus desconsolados esposos, padres familia,
Agradecerán a sus amistades la asistencia a este piadoso acto.

JEREZ "LA RIVA"
Representante: HERNANDEZ Cervantes, 7
Depósito: ALMACENES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 58 Segovia

†
EL SEÑOR
D. Jerónimo Mascaraque Pelli
Ha fallecido en Segovia el 5 de Enero de 1939 a los 66 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña María Martín Llorente; hijos don Marcos (ausente) y doña Fuencisla; hijos políticos don Alejandro Cañas Martín y doña Paula Rivero (ausente); nietos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará mañana, día 7, a las nueve de la misma, en la iglesia de la Santísima Trinidad de esta ciudad, por lo que les quedarán agradecidos.

CREMA CALBER
Una buena crema para el cutis y económica. Caja, 50 céntimos
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
sabel la Católica, 2 Teléfono 260

Dice París Mundial: Los nacionales han entrado hoy en Figueras

EL PRODIGIO HECHO POR LAS ARMAS DE FRANCO

El avance se realiza vertiginosamente

PRENSA FRANCESA: TENEMOS QUE AYUDAR A ESPAÑA A RECONSTRUIRSE

INEGRINI

Para ello contamos los franceses con la ayuda de Gran Bretaña

Franco es el único que puede solucionar los problemas mediterráneos

Y mejorar las relaciones existentes entre Francia e Italia!



Contemple el lector la trágica figura guineolosa de Negrín, el asesino de colectividades, el impulsor principal de esas masas de españoles desdichados que dejan jirones de su vida en un exodo sin precedentes

París, 6.—La Prensa de esta mañana dedica toda su atención a la liquidación de la guerra en España y a sus repercusiones en el orden internacional.

«L'Euvre Nouvelle», dice: «Los acontecimientos militares de Cataluña abren dos fases de gran importancia. Una que se cierra, y otra que se abre. El Ejército de Franco no encuentra ya más enemigo que las inclemencias del temporal. Los ministros republicanos abandonaron ya Cataluña, y miles de milicianos comienzan ahora a cruzar la frontera.»

Va a terminar el derramamiento de sangre. Esta ha corrido prodigamente, y es justo que cese ya. Esta fase termina con la retirada de esos miles de hombres que se resignan con su suerte de ser vencidos.

La que se abre es la relativa a la reconstrucción de España. Hay que ayudar a España a reconstruirse y a normalizar su vida. Tenemos que ayudarla a explotar sus riquezas naturales, y además es preciso ganar el tiempo perdido para que España se reconstruya en breve con nuestra ayuda, para lo cual contamos con la colaboración de la Gran Bretaña.»

«Le Matin» pregunta al «Gobierno» republicano: «¿Tiene aún prisioneros políticos? ¿Tiene aún rehenes? ¿Dónde están? Entréguelos a Francia, que ella sabrá guardarlos como se merecen.»

Otro periódico dice: «Francia ha recibido millares de mujeres, niños y ancianos, pero también todos los hombres válidos que han fracasado en la lucha buscan refugio en nuestro territorio. ¿Hasta cuándo les guardará Francia en su suelo? ¿Van a permanecer cerrados en los campos de concentración o marcharán libremente por campos y ciudades? La libertad de estos hombres aumentará las legiones de extranjeros que pueblan el territorio francés y que se hacen ascender a tres millones.»

«Le Petit Journal», declara: «El Gobierno de Burgos es el único que puede solucionar los problemas del Mediterráneo y mejorar las relaciones franco-italianas. ¿Hasta cuándo vamos a permanecer ausentes de Burgos?»

«Le Jour-Petit Parisien», escribe: «Daladier y Bonnet deben comprender la situación en que está Francia a raíz de la ofensiva del Generalísimo Franco. La misión de Berard, en Burgos, es importante, pero no conviene que pierda el tiempo en esa capital exigiendo explicaciones contraproducentes. Nada debe preocupar acerca de la integridad territorial de ese país, pues es cosa que ya ha manifestado con frecuencia y claramente el general Franco.»

El Generalísimo ha dado pruebas de buena voluntad y desea demostrar claramente la posición de España. Hoy se unirán a Berard, en Burgos, una

misión parlamentaria y otra militar, francesas ambas, invitada la última por Franco, la cual recorrerá el territorio a lo largo de la frontera para cerciorarse de que no existen fortificaciones ni se realizan obras de esta clase. Esto demuestra las intenciones y posición del Gobierno nacional español.»

«L'Euvre», manifiesta: «Es muy justo que se ofrezca hospitalidad, pero esto no quiere decir que convirtamos el territorio francés en un gigantesco hospicio.»

M. Sarraut manifestó ayer en un discurso pronunciado en la prefectura de policía, que el 10 por 100 de la población francesa es extranjera.

Hemos de tomar medidas para conseguir que los extranjeros vivan bajo el control oficial de la Policía. Hemos procurado que Francia conserve su carácter hospitalario, pero debemos procurar que los extranjeros no vengam a perturbar el orden o a sembrar la discordia en el seno de nuestras organizaciones obreras.»

N. DE LA R.—Hemos dicho más de una vez al enfrentarnos con nuestros enemigos del mundo exterior: «Franco doblegará, por virtud de la fuerza de sus armas, al mundo exterior que le es hostil.»

Desde hace meses asistimos a una transformación general del ambiente exterior con relación a la España inmortal, pero en ese cambio faltaba nuestra vecina Francia, oficialmente desleal y oficialmente enemiga nuestra, y causante principal de la prolongación de la guerra española.

¡Cuántas amarguras, cuántos dolores, cuántos sacrificios nos ha impuesto la Francia oficial en estos dos años y medio de guerra! ¡Cuánta villanía en buena parte de sus órganos de Prensa, cuánta infamia en muchos de sus políticos, cuánta iniquidad en sus Gobiernos! No es necesario recordar hechos y episodios que nunca más podremos olvidar porque han quedado grabados en cruces de sepulcro, en losas de tumbas, en ruinas de ciudades y en hogares destruidos...

Ha sido preciso que las legiones de Franco se presenten en la línea fronteriza y que todo el Ejército rojo, numeroso y bien pertrechado, fuese barrido y aplastado contra los Pirineos, para que en Francia se hayan dado cuenta de que aquí hay una nación noble, y un Gobierno legal, y un Ejército insuperable, y... una gran riqueza natural que es preciso ayudar a explotar.

Ciertos medios franceses se comportan ahora con nosotros como si hasta hoy hubiésemos sido un Estado alejado miles de kilómetros de Francia que hubiesen impedido conocer a fondo la psicología, las cualidades, las virtudes y las «posibilidades» de nuestro pueblo. Estas características de nuestro pueblo las conocían igual ayer que hoy. Ha sucedido, por ventura, que lejos de desaparecer aquéllas se han mostrado puras, fuertes, acrecidas entre los espasmos terribles de la guerra. Y un pueblo que las resurge del caos puesto a sus pies ¡y en el que cayó! ¡y del que se ha levantado! es capaz de abrir en el mundo transiciones como las que registra la Prensa francesa.

Los milicianos comenzaron a entrar en Francia a las 4,30

Tal como ha quedado Barcelona, su resurgir será rápido

Hay primeras materias que aseguran el trabajo y la producción durante un mes. En esta semana funcionarán fábricas e industrias al máximo rendimiento

FRANCIA E INGLATERRA

No quieren que haya más efusión de sangre

Y... se habla de una mediación

Londres, 6.—El embajador de Francia en esta capital ha estado esta mañana en el Foreign Office hablando con el ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax.

En los círculos diplomáticos se dice que tanto el Gobierno de París como el de Londres no quieren que haya más efusión de sangre, y que Francia vería bien una mediación inglesa.

N. DE LA R.—¿Mediación? Pero bueno, señores, ¿ha pasado algo aquí, o no ha pasado nada? No se dirá que nos dejamos llevar por nuestro temperamento «meridional». Nos deja tan pocos la inocentada que no sentimos la menor inclinación a escribir una denominación exacta de los «mediadores». Por otra parte creemos que el riquísimo vocabulario castellano no tiene palabras apropiadas. Y por eso preferimos hacer mutis.

Dice Chamberlain

Londres, 6.—Hoy ha pronunciado Mr. Chamberlain un discurso en la Cámara de los Comunes. Ha hecho una declaración relacionada con el comunicado del Gran Consejo Fascista, diciendo que toda amenaza hecha a Francia repercute en Inglaterra. Hizo notar que en el caso de que Francia fuese atacada, las fuerzas de Gran Bretaña estarían a disposición de Francia, y viceversa.

MUNDIAL

MUNDIAL

POR LA CONQUISTA DE GERONA

Millares de telegramas del extranjero

Burgos, 6.—Fue tan enorme el número de telegramas de felicitación de España y del extranjero recibidos por el Generalísimo y por el vicepresidente del Consejo y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, con motivo de la conquista de Barcelona, que hubo que aumentar los servicios de las Secretarías para contestarlos. Cuando aún no había sido posible dar cima a la labor, llegan nuevamente a millares los telegramas por la conquista de Gerona.

Llegan hasta de los últimos confines del mundo telegramas vibrantes, expedidos por españoles y por extranjeros entusiastas de la Causa Nacional, incluso de residentes en países que parecían alejados espiritualmente de nuestro Movimiento. Ello es prueba de la simpatía que se manifiesta hacia nuestro Caudillo en todos los ambientes y de la alegría que producen las victorias de nuestras armas que pronto culminarán en el gran triunfo final.

DEL GOBIERNO CIVIL

Circular dejando sin efecto la requisita de ganado de esta provincia

En el Gobierno civil se nos ha entregado la siguiente nota:

«De acuerdo con instrucciones derivadas de la Jefatura nacional del ramo y accediendo a lo interesado por el jefe administrativo militar de Segovia, he tenido a bien autorizar la publicación del siguiente anuncio con aprobación de su contenido por el que se deja sin efecto la Orden de requisita de ganado de esta provincia publicada en el «Boletín Oficial» número 18 del año actual.»

Segovia, 6 de Febrero de 1939.—El gobernador, JOSÉ MALCAMPO Y FERNÁNDEZ DE VILLAVICENCIO.»

Jefatura Administrativa Militar de Segovia. Requisa de ganado

A partir de esta fecha queda anulada la Orden de requisita de ganado de esta provincia publicada en el «Boletín Oficial» de la misma número 18 del año actual.

Segovia, 6 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El jefe administrativo, LUIS GONZÁLEZ HUIDOBRO.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes:

Doña María García, de Torrecilla del Pinar; doña Luisa Sanz, de Aguilafuente; don Bruno Velasco y don Esteban Collantes; alcalde de Aldehuela del Codonal; secretario de Ciu-ruelos de Coca; señora marquesa viuda de Cañadabonda, de Segovia; don José Alonso, de Santiuste de San Juan Bautista; alcalde de Moraleja de Coca; doña Carmen Varela; jefe provincial del S. E. U.; don Bautista Díez González, de Segovia, y Junta del Refugio de Pobres.

M. Berad en Burgos

Burgos, 6.—Esta mañana el senador francés M. Berard ha conferenciado con el vicepresidente del Consejo general Jordana. Después de un cambio de impresiones, el personaje francés regresará a su país donde tomará contacto con los medios oficiales para informar sobre la actitud de España.

MUNDIAL

Dos trenes de refugiados son conducidos a la frontera nacional

El general Riquelme

Perpignan, 6.—El general rojo Riquelme, con el representante militar francés, es quien ha firmado el convenio para el paso de milicianos a territorio francés.

A las ocho de la mañana ha empezado el paso de éstos hacia los alojamientos preparados. Una parte de la población civil refugiada que desde hace días estaba en Argelés, adonde son conducidos los milicianos, ha sido enviada al interior de Francia.

Refugiados a la frontera nacional

Perpignan, 6.—Ha llegado a Perpignan el teniente coronel de Carabineros que mandaba las tropas de la zona de Ripoll, y ha sostenido una larga conferencia con Vivanco.

Desde Bourg Madame, han sido enviados a la Tour de Carol más de cuatro mil personas de la población civil ante el temor de que de un momento a otro se produzca una gran afluencia de milicianos de la región de Seo de Urgel. Dos trenes han salido para Hendaya. A pesar de que desde el primer momento fué conocido el destino, no se produjeron incidentes.

El navio español «Habana» ha sido habilitado para hospital, habiendo sido trasladados a bordo unos doscientos heridos.

González Peña, Paulino Gómez, etc.

Perpignan, 6.—A las 3,45, después de efectuar ayer tarde y noche algunos viajes a la zona roja, han pasado por Le Perthus el presidente Negrín, el ministro de Instrucción pública, Segundo Blanco; el de Justicia, Ramón González Peña, y el de Gobernación, Paulino Gómez. Los de Comunicaciones y Obras públicas, Bernardo Giner de los Ríos y Antonio Velao, llegaron en avión desde Valencia.

Otro ministro Tomás Bilbao, pasó la frontera por Andorra y se encuentra en Hospital.

Con el primer grupo de cabecillas también entraron sus escabelladas y amigos políticos en una caravana de cincuenta automóviles nuevos, de marca americana.

AGUIRRE E IRUJO EN PARÍS

París, 6.—Poco después de las nueve llegaron Aguirre e Irujo. En la estación de Orsay les esperaban amigos y agentes de Vigilancia. Seguidamen-

Las noticias que recibimos a última hora de la tarde acerca de la marcha de las operaciones en la pequeña zona catalana donde se mueven en desbandada los rojos, señalan una vertiginosa progresión de las columnas nacionales, pues en la mayoría de los sectores no encuentran resistencia.

También a última hora informaba la emisora París Mundial, del Gobierno francés, que las tropas del general Solchaga han entrado en la ciudad de Figueras.

No obstante los esfuerzos realizados por nuestra Agencia para señalar la posición aproximada de las diferentes columnas que marchan rápidamente hacia la frontera, no ha sido posible conseguirlo en razón a la importancia del avance.

Perpignan, 6.—Como consecuencia del rápido avance de las tropas nacionales, se está procediendo a evacuar Perpignan, en la frontera francesa. De todos los puntos inmediatos ha comenzado la afluencia en masa de gente. Enormes caravanas llegan de todos los lugares con deseos de entrar en Bourg Madame.

A mediodía algunos aviones nacionales han volado sobre los grupos de fugitivos, arrojando proclamas, en las que se les pide no huyan a Francia y que permanezcan en sus respectivas residencias excepto aquellos que sean responsables de crímenes.

Dice una emisora roja francesa

Las operaciones en Cataluña, terminadas virtualmente

París, 6.—La emisora frentepopulista P. T. T., decía anoche:

La rapidez con que se suceden los acontecimientos en España permite asegurar que las operaciones militares en Cataluña han terminado virtualmente. El Ejército de Franco no encuentra más que débiles resistencias. La pequeña ciudad de Figueras ha sido evacuada ayer por la población civil. Dicha ciudad no es más que un informe montón de ruinas.

El Ejército republicano empezará esta mañana a pasar la frontera, calculándose en más de 100.000 los milicianos que entregarán las armas. Una vez desarmados serán conducidos a los campos de concentración. Dos escuadrillas de doce aparatos cada una aterrizaron en Toulouse y Burdeos.

Negrín, partidario de continuar la lucha a toda costa se ha trasladado a Valencia por vía aérea.

Perpignan, 6.—Aviones rojos estuvieron haciendo viajes incesantemente la noche del 4 al 5 desde España a los aerodromos franceses con personalidades políticas y jefes del Ejército.

París, 6.—La emisora P. T. T., del Frente Popular francés, radió esta mañana la siguiente noticia:

«Perpignan.—Las autoridades francesas han dispuesto que la zona entre Perpignan y la frontera sea considerada como zona militar. Sólo transitan las personas provistas de salvoconducto especial.»

Las noticias que se reciben de Seo de Urgel dicen que el frente republicano de aquella zona ya no existe.

te marcharon a la delegación vasca, donde celebraron una reunión con los dirigentes rojos.

A mediodía han pasado la frontera veinte diputados rojos. Como los demás «personajes» que lo hicieron ayer, viajan en lujosos automóviles.

De Nimes comunican que esta mañana aterrizó en aquel aeródromo un avión de la España roja.

LOS MILICIANOS FUGITIVOS, MADRUGAN

Perpignan, 6.—A las 3,45 de esta mañana han comenzado a llegar a Le Perthus los primeros milicianos refugiados cuya presencia no era esperada hasta las ocho. Estos fugitivos fueron dejando el armamento a tres kilómetros de la frontera, según el acuerdo franco-rojo. Los guardias móviles franceses imponen a los bolcheviques una disciplina rigurosa. Desde aquí a Boulou, han sido escoltados por sus propios oficiales y guardias móviles. Desde Boulou serán trasladados a Argelés, donde están preparados los alojamientos y ochenta mil raciones de comida. La población civil que estaba en Argelés ha sido trasladada a Carcasonne.

Dispuestas a reanudar el tráfico con Barcelona

La gran industria y la flota mercante italiana

Roma.—La «Agencia de Italia y del Imperio» subraya la importancia del hecho de que algunas grandes industrias italianas que, antes del advenimiento del régimen rojo en España, contribuían al movimiento industrial de Barcelona, se disponen ahora a reanudar su actividad en Cataluña.

Entre estas industrias son dignas de mención la Sociedad Pirelli, la cual, a través de su filial española —la «Pirelli Limitada»—había fundado en los suburbios de Barcelona una gran instalación para la producción de toda clase de artículos de goma, y la Fiat, que tenía en Barcelona un gran taller para reparaciones y montajes y otras industrias menores.

La «Agencia de Italia y del Imperio» observa, además, que la flota mercante italiana aseguraba, anteriormente al principio de la guerra antibolchevique en España, el enlace de Barcelona con todos los puertos del mundo, en especial con los americanos. Particularmente, las líneas marítimas italianas con destino a Egipto transportaban todo el algodón egipcio para las grandes manufacturas algodoneras de Barcelona y para el resto de España. Es de creer, por lo tanto, que la industria y la flota mercante italiana reanudarán en breve sus relaciones con España y contribuirán a la prosperidad del gran emporio español, cuya reciente conquista por las tropas de Franco ha señalado el derribamiento de la barbarie roja en la cuenca del Mediterráneo.

USI

«Día del Plato único»

Por orden del señor gobernador civil de la provincia el plato que se servirá el día 9 de Febrero será el siguiente menú: Almuerzo: Pote gallego. Comida: Filetes con patatas, frutas y un postre.

LA GLORIOSA JORNADA MILITAR DEL SABADO

Los rojos quisieron que Gerona ardiese en pompas

Como en Guernica, los edificios fueron rociados con gasolina e incendiados con bombas de mano. Prácticamente cortaron el flúido y el agua para dificultar la extinción. El general Alonso Vega solicitó los servicios de bomberos de Barcelona y Mataró

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES correspondiente al día 4 de Febrero de 1939.—Tercer Año Triunfal.

Nuestras tropas han rodeado, en el día de hoy, Gerona, que ha sido totalmente ocupada y rebasada. La población aparece casi destruída en su parte Oeste por las voladuras e incendios que los rojos han realizado antes de huir.

En el sector de Berga se han ocupado el pueblo de Serch y posiciones muy importantes; y en el sector de la costa, a media tarde ya se había conseguido un avance muy profundo. Se han hecho varios centenares de prisioneros.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.—En Cataluña, como consecuencia del profundo avance de hoy, se han ocupado los pueblos de Lanou, Santa Creu de Jutgar, Olost, Manlleu, Torelló, Lagieva, San Hipólito de Voltregá, Roda, Vilovi, Salitja, San Dalmau, Aiguaviva, Fornells de la Selva, Perelló, San Saturnino de Osoimote, Espinelves, Arbucias, Cassá de la Selva, Quart y Santa Cristina de Aro.

Circular sobre el consumo de carne

Cumpliendo órdenes de la Superioridad, a partir de la publicación de la presente se observarán en esta capital y provincia, las siguientes instrucciones para el consumo de carne:

- 1.º Los jueves y viernes no se permitirá la venta ni el consumo de ninguna clase de carne; miércoles y domingos se venderá y consumirá carne de ganado vacuno; lunes y martes, carne de ganado lanar; los sábados de la primera quincena de cada mes, carne de cerda, y los correspondientes a la segunda quincena, carne de ganado cabrío.
2.º En consecuencia, cada día de la semana sólo se permitirá el sacrificio de la clase de ganado que, con arreglo al anterior apartado, correspondía consumir al día siguiente y aquel sacrificio será sólo en la cuantía precisa para las necesidades del día, evitando con el mayor rigor la posible contingencia de que se aumente el número de reses sacrificadas y la consiguiente compra de carne, con el fin de procurarse para los días en que se prohíbe el consumo.

- 3.º Las anteriores medidas restrictivas afectarán por igual a la población civil y a la militar de la zona del interior, o sea la que no pertenece a Ejércitos en operaciones.
4.º Por el contrario, no afectará a Hospitales y Sanatorios Antituberculosos, que podrán consumir carne en cualquier día de la semana.

A estos efectos, cada sábado, y por escrito, los señores directores de dichos centros solicitarán de la autoridad civil de la localidad de que habitualmente se abastezcan, la cantidad de cada clase de carne que hayan de necesitar diariamente durante la semana siguiente para la alimentación exclusiva de los pacientes, al objeto de que sean autorizados los correspondientes sacrificios.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Facturas de compra de vino. Al objeto de cumplir órdenes emanadas de la Superioridad se interesa de mayoristas y detallistas de vinos presenten en esta Junta provincial de Abastos, en un plazo de cuarenta y ocho horas, factura de compra de vino para fijar el precio de venta del mismo.

Lo que se hace público en periódico para general conocimiento y efectos de su cumplimiento.

Declaración jurada de existencias de azúcar. Cumpliendo órdenes emanadas de la Superioridad, se requiere a todos los industriales para que en el plazo de cuarenta y ocho horas remitan a esta Junta provincial de Abastos declaración jurada de las existencias de azúcar que tengan en sus respectivos comercios.

Lo que se hace público para general conocimiento. Segovia, 4 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, José Malcampo.

La Unión y El Fénix Español

Compañía Española de Seguros. La Subdirección de esta importante Compañía en Segovia y su provincia, participa a su numerosa clientela y público en general, que ha trasladado sus oficinas a la calle de San Frutos, núm. 3, principal (plaza de Franco). Teléfono 397

CLINICA DEL DR. E. REBOLLAR. Médico forense y de la Beneficencia por oposición. Corazón, pulmones y Medicina general. Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Consulta de once a una y de cuatro a seis. Colón, número 9. Teléfono 178

LA OCUPACION DE GERONA

Los franceses verán el siniestro resplandor de la ciudad

Francia verá, por sus propios ojos, lo que se le entra por las puertas

Barcelona, 4.—Acabo de llegar a Gerona, donde he tenido la fortuna de entrar esta tarde y presenciar cómo los vecinos, sin hacer caso de los tremendos incendios que los rojos han producido en una cuarta parte de la ciudad, que está en llamas, han tributado un entusiasta recibimiento a las fuerzas liberadoras.

El frente catalán ya no existe. Nuestras fuerzas quedaron situadas ayer en la línea de Francia, y esta mañana rompieron marcha impetuosamente para ocupar la última capital catalana que estaba por redimir. Puede decirse que el frente catalán ya no existe. En las primeras horas de la mañana se ocuparon los pueblos de Ruidelkop, Aiguaviva y San Domai, estableciéndose contacto con las primeras casas de Gerona. Los rojos pusieron varios centros de resistencia en torno a la ciudad, que fueron fácilmente deshechos por nuestros soldados.

Unos carros de combate, rusos, sostuvieron hasta última hora la lucha con nuestras vanguardias, y en tal manera se entretuvieron, que cuando quisieron repliegarse era ya tarde, y al entrar en la ciudad para atravesarla y salir por el otro lado, se encontraron con que Gerona estaba ya rodeada, cayendo los carros en nuestro poder.

Las fuerzas, una vez ocupada la ciudad, colaboran en la extinción de los incendios

A las 1.30 de la mañana las fuerzas de la cuarta División de Navarra ocuparon el arrabal de la estación, y a las 1.45 hizo su entrada toda la División por la parte Oeste de la ciudad.

Apenas los soldados se posesionaron y establecieron una zona de seguridad en torno a ella, hubo que acudir a sofocar los grandes incendios que amenazaban destruir la ciudad.

No se crea que exageramos. Gerona se hizo visible desde muchos kilómetros antes de llegar a ella por las altas columnas de humo que denunciaban el estrago producido por los marxistas. La hermosa calle del Progreso, donde están los mejores edificios de la capital, era una inmensa llama. Están ardiendo las fábricas de Grove, el garage Adroher, las fábricas de ácido tartárico, unos grandes almacenes de madera e innumerables edificios. También hay grandes incendios en el barrio de la estación.

Desde hace cuatro días, considerando los rojos que la ciudad estaba perdida, cortaron la luz y el agua. Júzguese, por tanto, la gravedad de la situación en que se halla Gerona a estas horas, amenazada por un terrible incendio que invade manzanas enteras sin tener agua para combatirle, ni más luz que la de las llamas para organizar los servicios de extinción. Ante la gravedad de la situación, el general Alonso Vega ha pedido auxilio a Barcelona y Mataró, solicitando los servicios de bomberos a fin de atajar la catástrofe.

Con estas palabras queda reflejada la situación en que hallamos a Gerona cuando nos adentramos hasta el Ayuntamiento.

A pesar de la catástrofe...

Pues bien; a pesar de la catástrofe, los vecinos se congregaron en las calles que conducen al Ayuntamiento y tributaron un recibimiento que sobrepasa a cuanto pudiéramos decir en elogio del patriotismo de los gerundenses. Cuando desfilaron las fuerzas por la plaza del marqués de Camps, había colgadas en todos los balcones, centenares de banderas nacionales, y el himno de la Falange estaba en todas las gargantas. Jamás pude creer que ese himno fuese tan conocido en la zona que dominaron los rojos y jamás que se conservaran en Gerona tantas banderas españolas.

Alocución del general Alonso Vega

El general de la cuarta División, después de pasar revista a las fuerzas, marchó a posesionarse del Ayuntamiento, y desde el balcón dirigió la palabra a los vecinos congregados en la plaza. Fueron las palabras del general Alonso Vega expresión de exaltado españolismo, saludando en nombre del Generalísimo y por encargo del jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra, al pueblo que acaba de ser libertado. Elogió el españolismo de la gran mayoría de los catalanes que han tenido que luchar, al mismo tiempo que con el marxismo, con el separatismo aliado a aquél.

Agradeció el recibimiento que tributaban a las tropas y recordó el heroísmo de aquella Gerona que defendió Alvarez de Castro.

Al repetir las palabras del Caudillo, que prometen perdón a los equivocados, anunció la inminente visita a Gerona del general jefe del Cuerpo de Ejército de Navarra. Venimos—añadió— trayendo pan, justicia y perdón. Terminó diciendo: «Ahora, todos a una, gritad conmigo: ¡Viva España! ¡Arriba España! Franco, Franco, Franco!»

Clamorosos vitores siguieron a esta invocación y, al mismo tiempo, se dieron vivas a Navarra y a las unidades de «Flechas negras», que también cooperaron con gran acierto y heroísmo a la toma de Gerona.

2.200 prisioneros en Gerona. Dentro de la ciudad se hicieron 700 prisioneros y en los alrededores más de 1.500.

La ciudad ha padecido sucesivamente el dominio de Pezas, del coronel Bosch y del coronel Villalba, que es quien ha permanecido en Gerona hasta que poco antes de entrar las tropas escapó con dirección a la frontera.

Las unidades que debían defender Gerona.

La defensa de la ciudad fué encomendada a varias unidades de la dispersa División de Lister y algunos elementos de las fuerzas aéreas. No hay que decir, porque esto ya de sobra lo comprenderán los lectores, que todas las iglesias están saqueadas y que los altares fueron hace mucho tiempo pasto de las llamas, como hoy lo es, en la hora de la derrota, una considerable parte de los conventos.

Gerona tenía 25.000 almas de población residente, y además había en ella unos 7.000 refugiados. Los huidos en el día de hoy se cifran en unos 7.000.

Un hospital con 1.700 camas.

En Gerona hemos hallado un hospital con 1.700 camas, en el que hay bastantes heridos enemigos, a los que encontramos en pésima situación de ánimo, pero que inmediatamente fueron tranquilizados. Anoche fueron evacuados muchos de los heridos que aquí había hacia la frontera. Seguramente se trata de individuos responsables de algo más que de ser combatientes, pues de sobra saben los rojos que la piedad de Franco alcanza a los que, engañados, han hecho armas contra nosotros.

Se llevan numerosos presos.

Las cárceles de Gerona estaban atestadas de presos nacionales, y anoche se presentaron los individuos del S. I. M. para hacer una relación, llevándose a gran parte de ellos hacia la zona que aún conservan. Entre los seleccionados figuran varias mujeres. Por cierto que al hablar con los libertados, éstos nos hacen elogios de la conducta que con ellos habían observado los funcionarios del Cuerpo de Prisiones a partir del momento en que los rojos se retiraron y la cárcel quedó en poder de ese personal.

Victimario. Los terroristas hicieron muchas víc-

timas en Gerona. Han muerto asesinados varios médicos. Entre los muertos figura el señor Ortega Monasterio, joven de diecisiete años, sobrino del general del mismo apellido. También han sido asesinados muchos falangistas, elementos de la Lliga, monárquicos y de la Ceda. Entre los asesinados figuran también don Jaime Bartrina, que fué alcalde de Gerona durante la Dictadura, y la señorita Joaquina Sort, acusada de espionaje, que fué trasladada a Barcelona, donde se la asesinó.

El pueblo de Gerona ha padecido hambre y se ha repetido el caso de Barcelona. Se ha visto que había almacenes muy bien repletos de comestibles para servicio de los guardias de Asalto y demás elementos privilegiados de las organizaciones marxistas.

La iglesia del Sagrado Corazón es un enorme almacén de víveres, y en el convento de las Adoratrices ha sido hallado un almacén de vestuario capaz para equipar a muchos miles de hombres.

Cuando emprendo el regreso, salgo de Gerona bajo una lluvia de chispas. La noche ha hecho aún más visibles las tremendas proporciones de los incendios. A muchos kilómetros de distancia, el campo está iluminado por el siniestro resplandor de las llamas. Francia está muy cercana. También, como nosotros ahora camino de Barcelona, verán desde la frontera nuestros confiados vecinos el incendio de Gerona. Es la llama que despide al marxismo en su salida de España. Ya sabe Francia lo que se le entra por las puertas. No tiene más que mirar hacia Gerona en esta noche siniestra...

Polacos y belgas saquearon Gerona. Orgías sindicales en los templos.

Gerona, 4.—Creyendo que podrían frenar nuestro avance, los rojos volaron los puentes de la capital sobre el Ter y el Oñar. Aquel puente mayor, con sus tres arcadas y sólido basamento, lo descujó la dinamita, como también gran número de edificaciones de los barrios Oeste y Centro de la capital.

Dr. Codina de Madrid. Accidentalmente en Segovia. Especialista en Pulmón y corazón. Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

El pueblo de Gerona ha padecido hambre y se ha repetido el caso de Barcelona. Se ha visto que había almacenes muy bien repletos de comestibles para servicio de los guardias de Asalto y demás elementos privilegiados de las organizaciones marxistas.

La iglesia del Sagrado Corazón es un enorme almacén de víveres, y en el convento de las Adoratrices ha sido hallado un almacén de vestuario capaz para equipar a muchos miles de hombres.

Cuando emprendo el regreso, salgo de Gerona bajo una lluvia de chispas. La noche ha hecho aún más visibles las tremendas proporciones de los incendios. A muchos kilómetros de distancia, el campo está iluminado por el siniestro resplandor de las llamas. Francia está muy cercana. También, como nosotros ahora camino de Barcelona, verán desde la frontera nuestros confiados vecinos el incendio de Gerona. Es la llama que despide al marxismo en su salida de España. Ya sabe Francia lo que se le entra por las puertas. No tiene más que mirar hacia Gerona en esta noche siniestra...

Polacos y belgas saquearon Gerona. Orgías sindicales en los templos. Gerona, 4.—Creyendo que podrían frenar nuestro avance, los rojos volaron los puentes de la capital sobre el Ter y el Oñar. Aquel puente mayor, con sus tres arcadas y sólido basamento, lo descujó la dinamita, como también gran número de edificaciones de los barrios Oeste y Centro de la capital.

Los gerundenses relatan la brutalidad selvática con que fueron tratados los habitantes, desde el momento en que los rojos perdieron Barcelona. Se asesinó sin piedad y por sospechas. Polacos y belgas, en considerable número, saquearon las riquezas de Gerona. Maltrataron a las mujeres y esclavizaron a los hombres.

Sobre el río Oñar, que divide en dos sectores la capital, flotaban todavía hoy enseres y muebles arrojados al agua sucia y maloliente desde los balcones y ventanas de las casas próximas al río. Nada sacia la tenacidad criminal e instintiva de esas bestias.

Sus templos, su famosa catedral gótica, sus centros de enseñanza, fueron lugares de orgías sindicales.

Lista de números premiados del Cupón pro-ciegos, correspondientes al sorteo del día 3 de Febrero de 1939: Premio de 20 pesetas, número 688. Premios de 3 pesetas, números 788, 888, 988, 88, 188, 288, 388, 488, 588.

«OROPEL» El mejor jabón de tacador. Fabricado por PRODUCTOS «MIVE» Pedidos a Representaciones U. Mariano García. Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia.

Se venden dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000.

Se venden dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000.

En Gerona concentran los rojos tres brigadas extranjeras

Quisieron organizar una resistencia desesperada

Barcelona, 4.—Los dirigentes quisieron defender Gerona a toda costa y para ello trataron de organizar dentro de la ciudad una resistencia a las tropas de Franco. No sería, para ello, en echar mano de las brigadas internacionales, que han dispuesto hasta última hora famosas 12, 13 y 15, que estuvieron concentradas en los campos de Cadedu y Llinas.

Hace cinco días fueron traídas a Gerona, pretendiendo formar alrededor de la ciudad un cinturón de fuego que permitiese a los principales responsables su paso tranquilamente a territorio francés con el botín unido.

Al efecto, se dieron a la población órdenes terminantes de evacuación, bajo pena de muerte. Se dice que la necesidad de resistir impidió esta medida, que habría de ser obedida por todos, sin excepción. Y las internacionales comenzaron a actuar pero a pesar de las amenazas y de las tropelías, la mayor parte de los habitantes quedaron en la ciudad. Los carabineros y los internacionales rodearon duenos y señores de la hermosa ciudad catalana, pues es sabido que el «Gobierno» salió más que a pasarlo a su camino de la frontera.

PIDA SIEMPRE Coñac OSBORNE Veteranos y Magno

Anuncios breves

Radio-reparación. Señorita titulada preparadora de gresos y repasa, ensaíada a estudiar, primero y segundo año de la especialidad. Honorarios módicos. Razón, Adelantado.

Se arriendan. Los pastos de la zona de la Estación de la Estación, hasta el 15 de Mayo. Tratar, Melchor Ayuso, en Valverde del Majano.

Compro. relojes antiguos de péndulo de la real Casa Bayón, relojería, Cervantes, 1. Segovia.

Cajistas. Remedistas bien impuestos y prácticos ajuste de otras PLAZAS FIJAS, se necesitan, Casa Editorial Hijos de Santiago Rodríguez, apartado 55, Burgos.

Hallazgo. «Michelin» en el interior de un Buick Buick. Se trata de un hallazgo acreditado pertenencia, Calle de Pinar, en Pinillos.

Coche. «Renault», cerrado, 8 HP, en buen estado y funcionamiento, se vende. Para verlo y tratar, Miguel Virseda, en Marugán.

Vendo. novilla suiza, recién parida, gran tamaño. Tratar, Julián del Gallo.

Compro. burro joven, para carro de reparto, Alfonso, Santa Eufemia, 13. Segovia.

Se venden. dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000. Se venden dos sementales por 1.000.

Tencas. cachorras, compraría tres o cuatro mil para cebar en el campo. Ofertas, Plácido Pescador, Muñoz de los Baños.

Se arrienda. molino harinero en Carrascal de Segovia. Se arrienda, con dos piedras en buenas condiciones. Para tratar, con Jesús Merino, en Los Huertos.